



Por Carlos Pozos
[Lord Molécula]

LOS POZOS DE CARLOS POZOS ¡Te vamos a extrañar!

Se han efectuado mil 378 “mañaneras” con el **Presidente de todos los mexicanos, Andrés Manuel López Obrador**, al frente; faltan 71 para cerrar el ejercicio de comunicación circular que se da en el Salón Tesorería de Palacio Nacional, en donde la mañana del lunes 30 de septiembre habrá un “fiestón”, porque nos vamos a despedir de uno de los jefes del Poder Ejecutivo federal más popular y querido en el país.

El martes 1 de octubre el **presidente de México, licenciado Andrés Manuel López Obrador**, ante el Congreso de la Unión, hará la entrega formal de la Banda Presidencial a la primera Presidenta de la República Mexicana, la doctora **Claudia Sheinbaum Pardo**. Horas antes, en el también llamado Salón Guillermo Prieto, sólo habrá uno o dos afortunados reporteros que puedan hacer las últimas preguntas de la administración lopezobradorista, que llega a su fin.

Para los reporteros acreditados de la fuente presidencial habrá una especie de verbena popular, con chocolate, café, tortas de lechón, tamales, cochinita pibil, un zacahuil (tamal gigante), unas tortas de chilaquil, *guajolotas*, picaditas de Veracruz y tlacoyos.

Fiel testigo de innumerables sucesos será el Salón Tesorería o Salón **Guillermo Prieto**, en donde este teclador dio el paso de ser el reportero que pregunta, a ser una persona entrevistada.

Vamos a extrañar las clases de historia, civismo, ética, periodismo, música, religión, modismos de lenguaje, oratoria y política moderna.

Recuerdo una pregunta que me hicieron en el año 2019, cuando me plantearon: ¿Qué se siente preguntar en “la mañanera”?

Mi respuesta fue: “Se experimentan tres grandes responsabilidades: la primera, un gran compromiso de estar frente al **Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador**, uno de los más populares del mundo y el más votado de la nación—hasta el año 2018—; la segunda gran responsabilidad es el saber cuidar tu principal herramienta, que son las preguntas, pues te están escuchando y viendo más de 6 millones de personas en México y en el mundo; y la tercera gran responsabilidad, estar parado en el centro del país, justo donde se establece uno de los tres poderes más importantes de los mexicanos, el Poder Ejecutivo Federal, dentro de un Palacio que se asienta sobre las ruinas de las pirámides aztecas y dentro del Salón Tesorería, ahora **Guillermo Prieto**, quien dijo en su momento la frase conocida por muchos de nosotros: ¡los valientes no asesinan!”

Para los jóvenes, les recuerdo que el Salón Tesorería cambió de nombre a Salón Guillermo Prieto y por ello es necesario recordar quién fue ese gran personaje. Para los que nacimos en el siglo XX y estudiamos apoyados con “monografías”, entre ellas estaba la que congeló la imagen de un dibujo de **Guillermo Prieto**, a quien en la ilustración vimos cómo con su cuerpo cubrió al presidente **Benito Juárez**, frente a

un pelotón de fusilamiento y ahí pronunciar la frase célebre con la que se le recuerda.

Guillermo Prieto Pradillo nació en la Ciudad de México el 10 de febrero de 1818, en los rumbos de la actual Tacubaya, y murió el 2 de marzo de 1897 (hace ya 127 años de su partida). **Guillermo Prieto** fue escritor, periodista y político liberal que se destacó como diputado federal, ministro de Relaciones Exteriores y de Hacienda. En Guanajuato, don **Benito Juárez** lo nombró ministro de Hacienda, cargo que ejerció en el gobierno republicano itinerante, durante la Guerra de Reforma. Pasó a la historia por salvar la vida del **Bene-mérito de las Américas** en Guadalajara, al interponer su cuerpo a los fusiles y gritando su famosa frase de “los valientes no asesinan”, cuando el general conservador **Filomeno Bravo** había dado la orden a soldados del 5° regimiento de fusilar al Presidente.

En abril de 1858, **Prieto** se embarcó en el puerto de Manzanillo junto con **Juárez** y su gabinete para llegar a Panamá; luego se dirigieron a La Habana y Nueva Orleans, hasta que pudieron regresar al puerto de Veracruz. En San Juan de Ulúa se estableció el gobierno republicano de Juárez y **Guillermo Prieto** participó en la emisión de las Leyes de Reforma.



El gobierno de la Cuarta Transformación decidió que en Palacio Nacional el **presidente de México, Andrés Manuel López Obrador**, ocupara un espacio del histórico inmueble, pero que las personas puedan ingresar sin problema alguno, sean mexicanos o extranjeros; y los reporteros que cubren las conferencias de prensa matutinas entran a partir de las 6:30 a.m., para abandonar el inmueble conforme a sus actividades propias.

Los primeros reporteros que comenzamos cubriendo “las mañaneras” tuvimos la gran oportunidad de deleitarnos con el art déco con que fue diseñada esta obra de arte, y de pisar y observar el suelo que tiene más de cien años de antigüedad; y ante la actividad que se presenta de lunes a viernes —y en ocasiones también sábados y domingos— la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se vio en la necesidad de proteger el piso de mármol de origen italiano —de Venecia— colocando una alfombra de color gris en todo el salón.

El testigo mudo, el Salón Tesorería, se convirtió en un set televisivo con mamparas y pantallas, templete, micrófonos, bocinas de audio, cámaras de televisión, cableado, computadoras y demás enseres para la transmisión de un programa de televisión, que es visto cada mañana a partir de las 7:00 horas en todo el país, por los canales de la televisión pública. Y la vigilancia del orden y la seguridad corren a cargo de elementos de la Policía Militar del Ejército Mexicano, apoyados por personal de la Secretaría de Hacienda.

Lo antes descrito cambiará y se ajustará a la nueva directriz que ponga la primera mujer en 200 años que será Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, la **doctora Claudia Sheinbaum Pardo**. De una cosa estoy seguro, estimados lectores: que más de uno vamos a extrañar al iniciador de un movimiento de transformación pacífica, que nos ha enseñado a andar el camino. “*lo*

vamos a extrañar”... Y hasta aquí con Los Pozos de Carlos Pozos. Y si desean que le haga su pregunta al Presidente de México en la conferencia de prensa “mañanera”, por favor háganmela llegar al correo: lordmolecularedaccion@gmail.com; vía X a: [@lordmoleculaoficial](https://www.lordmoleculaoficial.com/), o bien, visiten nuestro portal <https://www.lordmoleculaoficial.com/> así como también pueden ver mi Canal *Lord Molécula Oficial*.

lordmolecularedaccion@gmail.com
[@lordmoleculaoficial](https://www.lordmoleculaoficial.com/)
www.lordmoleculaoficial.com

El martes 1 de octubre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ante el Congreso de la Unión, hará la entrega formal de la Banda Presidencial a la primera Presidenta de la República Mexicana, la doctora Claudia Sheinbaum

